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醫學院民國九十九年九月份院務會議紀錄 
 

時    間：九十九年九月十六日（星期四）中午十二時 

地    點：醫學院四樓大會議室 

出席人員：如簽到單 
主    席：林其和院長                                                紀錄：劉倍吟 
 

壹、確認上次會議紀錄：通過。 

1. 主席報告第 3 點中，一年二十五億的經費在七月中研院會議後，總統公開宣布維持原狀，

依舊為一年一百億。 

2. 98 學年度優良教師和傑出教師名單海報公佈於醫學院大廳，學校預計於九月二十七日早

上十點，在圖書館地下一樓舉行教師節慶祝大會及茶會，由校長對 3 位傑出教師及 12 位

優良教師進行表揚，歡迎各位老師參加。 

3. 賴校長十分重視教學表現，針對傑出教師提供連續三年，一年 12 萬的獎金，並可以得到

教師學會的金質獎章。 

 

貳、主席報告 

1. 介紹本學期三位院務會議學生代表。 

2. 九月二十八日為教師節，下午五點至五點半有提供茶點，五點半開始晚會；將會介紹新

進教師並對得獎教師頒獎，也會對過去一年捐款的企業代表頒發感謝狀。由同學選出勵

人獎的得獎教師，也會在當天進行頒獎。 

3. 「成功 100 專案」是民國 100 年由五個學系對課程總檢討推出的專案，會陸續推出回應

社會需求的整合課程。 

4. 校長遴選目前為止有三位候選人，將於 9/17 上午 9~12 時在圖書館地下一樓演講廳做政

見發表，其中醫學院張文昌院士為候選人之一，希望各位老師能去聆聽他的政見。 

5. 9/28 全校講師以上專任老師將對校長候選人進行「不適任」投票，若候選人得票數超過

投票人數三分之ㄧ，則不得進入第三輪候選人。醫學院、醫工所教師的投票地點為四樓

接待室，由於醫學院有候選人，請各位老師能行使投票權。 

6. 今年頂尖計畫已補助四分之三的經費，成大還有四億兩千多萬的經費將在明年 1~3 月提

供補助。10/15 前各單位須提出頂尖計劃的申請案，唯需特別注意，此經費是用來承接下

一個五年計畫，勿當成是前面計畫的延續，因為新的計畫需要有具備跨領域且和生醫有

關。學校主管會議提到對明年頂尖計畫的要求：鼓勵產學合作（成果會作為頂尖大學評

估項目之ㄧ）、國際化持續推動(全英文學程是必要項目)，以上都需要事先計畫。  

7. 由於教育部開放中國重點大學學歷認證，學校針對各碩博班數名中國學生有校務基金補

助。 
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8. 慈濟大學邱鐵雄及林銘德教授於今年七月底退休，林教授允諾將有更多時間對醫學院教

師作輔導；另外也口頭徵求到邱教授提供協助。 

9. 感謝醫院在營運壓力下仍然協助醫學院公務的維護。 

10. 年度醫學中心會議將邀請多位外賓及孫同天院士參加，孫院士將於九月二十九日(五)下

午進行研究生相關規範的演講，機會難得，希望賴明德所長和視聽中心能協助安排和教

材製作。 

11. 高教評鑑中心依中心的計算方式評估台灣各個大學在科學研究的表現，大部分學校是退

步，成功大學今年進步五名；在各校力求表現的環境下，競爭十分激烈。成功大學臨床

醫學學門沒有在前五百名之列，這項結果會列入申請各項計畫的參考，尤須注意。可賀

的是成大電資、資訊、機械工程學門在全國排名是第一，值得肯定。醫學類學門表現和

台大等大學仍有差距，有待努力。 

 

叁、醫學院副院長暨分處主任報告、附設醫院報告 

【醫學院蘇益仁研究副院長】 

1. 院方已經通過醫院新大樓六、七、八樓一小部分及病理部設施，規劃成十大核心儀器及公

共實驗室。除生物統計中心外，已經通過收費辦法，從臨床醫學研究中心網站就可以查閱

儀器資料。 

2. 院長希望在 10/28~30 召開年度醫學中心召開會議，為配合會議出版專刊，針對醫學院尖

端的研究進行介紹。 

【總務分處李俊璋主任】 

1. 暑假期間六樓整修隔熱層，因為遇到大雨有漏水情形，在此致歉。目前隔熱層已經鋪好，

只剩下隔熱磚的鋪設，最近仍有工程的進行，會造成停車不便，敬請見諒。 

2. 於基礎大樓六樓有一名人員感染出血性登革熱，上週衛生局人員於五、六、七樓進行緊

急消毒，以上三樓人員若有出現登革熱情形請立即通報。 

3. 暑假期間地下一樓的廁所已整修完成，一樓殘障廁所裝設進行中。 

4. 新大樓七、八樓陸續會有公衛所等遷入，感謝醫院答應協助廢棄物清運處理問題。 

5. 地下一樓累積的廢棄物已利用學校經費清運完成，但是發現有系所人員仍然將廢棄物隨

地亂丟，已經加裝監視器，希望各系所代表代為通知。 

6. 將來各系所產生的廢棄物將各自負擔處理費用，草案已經在討論中。95~98 年廢棄物處

理費用仍然由總務處編列預算給付。 

【學務分處蔡玉娟主任】 

1. 9/11 新生入學，當天下午已舉行家長座談會；9/13 舉辦新生座談會，今年醫學盃在慈濟大

學舉行，希望各學系同學踴躍參加。 

2. 未來三年學務處重點發展項目：導師制度會結合服務學習課程，經由老師指導學生以有規

劃和目標的方式完成服務學習課程，取代以往枯燥的課程方式。 

3. 加強學生檔案完成，希望學生於 E-portfolio 紀錄學習歷程。 
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4. 加強學生品德宣導及兩性平權教育。 

【教師發展中心蔡景仁主任】 

1. 這學期開始每週有固定時間會談，討論關於教學及課程規劃的內容，歡迎各位老師學生參

加。 

【國際事務分處蔡美玲主任】 

1. 經由蔡美玲主任向美國在臺協會申請，一名語言教師到成功大學教授課程，機會難得，美

國在台協會十分重視。 

【附設醫院趙文元副院長】 

1. 附設醫院一直以來都協助醫學院的廢棄物清運。 

2. 由於發生一位住院醫師被困在電梯一個小時，呼籲電梯內有緊急按鈕和監控器，緊急時可

以使用。 

3. 學校表示會由醫院派人力進行新大樓七、八樓的修繕維護。 

4. 【吳俊忠行政副院長】 

5. 環醫所及公衛所原先計畫開學前搬遷，但礙於校內作業流程，目前正在等待招標定案。規

劃是公衛所空間由老人所使用，老人所空間由健照所使用，環醫所搬遷後的空間使用仍未

最後定案，主要會以核心實驗室及共同實驗室為主。 

 

肆、提案討論 

提案一                                  提案單位：醫學系 

案由：醫學系臨床教師設置辦法修定，請 討論。 

說明：修文及修訂對照表詳如附件。 

1. 教育部發函臨床教師比照兼任教師年資由兩年抵一年改為一年抵一年，設置辦法需要予

以修定。 
2. 第一條原「醫學院」增修為「醫學院醫學系」。 

3. 第二條臨床教師之分級暨升等審查，比照本系教師升等辦法辦理，升等年資之採計比照

專任教師。 

4. 學校原有規定臨床教師不得擔任本院主管，故刪除第五條條文。 

決議：通過。 

原第五條條文相關細節將在教評會討論，期待校方、醫學院和附設醫院能有共識。 

 

提案二                                  提案單位：分醫所 

案由：分醫所研究生研究獎勵辦法，請 討論。 

說明：條文內容詳如附件。 

獎勵研究生從事醫學研究工作，獎勵金由分醫所國科會經費支出。 

決議：退件 。 

校務管理基金委員會目前未將學生獎金給付列入，建議修改母法適用對象。 
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提案三                                  提案單位：醫學院 

案由：國科會補助大專院校獎勵特殊優秀人才申請辦法，請 討論。 

說明：資料會議當日後補。 

1. 研發處提出國科會彈性薪資補助案，醫學院補助共 1880 萬，由 44 位教師(16.2%)分配。

未來 10 個月分級為「卓越」者可得 80 萬，「傑出」者可得 60 萬，「特優」者可得 40 萬，

「優良」者可得 20 萬。有院內須自訂審查標準，依國科會獎勵對象要求選出獎勵人員名

單，彙整後於 9/23(四)中午 12 點前送至研發處。 

決議：修正後通過。 

各系所彙整表格後 9/20(一)中午前送至醫學院。 
 
伍、各系所、崑巖醫圖分館、動物中心、教學資源中心、各委員會報告 
【教學資源中心陳琮琳主任】 
1. 五月開始已經可由電腦系統登入觀看教室使用情形，十月開始則完全使用電腦執行，未

來不接受紙本作業。 
 

陸、臨時動議：無。 

柒、散會 
 


